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ACTA DE LA SESIÓN N°16 - 2023 DEL DIRECTORIO NACIONAL, 

 CELEBRADA EL LUNES 4 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 

 

Asistente: Beatriz Buccicardi, Mario Neira, Claudio Reyes, Marco Rodríguez, Luis Viada, Jadille 
Baza, Fernando Miranda. 
Invitados:  
Asesor legal: Claudio Berríos. 
Coordinador: Gabriel Salgado 
Se inicia la sesión a las 13:10 
 

TABLA 

1. Palabras de la Presidenta. 
2. Aprobación de actas anteriores. 
3. Audiencia del gobernador. 
4. Definición cuotas sociales. 
5. Convenio CCI. 
6. Análisis jurídico del protocolo COMPAT. 
7. Varios. 

 
DESARROLLO DE LA TABLA 

1. Palabras de la presidenta 

a) Mes del Arquitecto. Hace un reconocimiento a Fernando Miranda cuyas ceremonias que se 
hicieron fueron hermosas y al Equipo del CA por todas las actividades que se realizaron.  

b) Propone que se junten todos los arquitectos por lo menos una vez al mes en alguna actividad 
masiva. 

c) Solicitan apoyo del Colegio: Un grupo de arquitectos, piden que el CA los patrocinen para una 
búsqueda de un fondo económico. Ellos no están colegiados y no quieren colegiarse. Pero, todas las 
actividades que hacen ellos, no cobran al colegio. Beatriz propone que, para poder ayudarla, tendría 
que estar al día las cuotas. 

d) Representantes del Colegio. Cecilia Leiva y otra colega piden que se las vuelva a nombrar como 
representantes del CA en la UIA en el tema de Accesibilidad Universal.   

Se aprueba por unanimidad como representante del CA en el tema de Accesibilidad Universal en 
la UIA a Cecilia Leiva. 

e) Marco Rodríguez comenta de la solicitud de Arqufilmfest donde piden una carta de apoyo, solo 
patrocinio.  

Se aprueba por unanimidad patrocinar a Arqufilmfest.  
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f) Beatriz Buccicardi comenta que se está reuniendo con Vicente Burgos, jefe de la DDU–MINVU y 
se tendrá una reunión con el gobernador Claudio Orrego.  

g) Plan nacional de inducción y capacitación. Comenta que el Comité de Patrimonio organizó una 
sobre los Sitios de Memoria y Derechos Humanos. El Colegio va a estudiar la posibilidad de formar 
profesionales en esta área, tal como se acordó con el expositor y Francisco San Martín que actuó 
como moderador.  

h) Reajuste cuotas al Colegio. Beatriz Buccicardi propone que los Directores Nacionales paguen la 
cuota máxima de Santiago.  

 Se aprueba por unanimidad que los Directores Nacionales cancelen la cuota máxima de Santiago. 

i)Beatriz Buccicardi pide revisar en los comités si están pagando sus cuotas, como también las 
delegaciones zonales, ya que no se tiene claro si los presidentes de los comités están al día con 
sus cuotas. 

2. Aprobación de actas anteriores 

Marco Rodríguez: Propone que se aprueben por correo electrónico, serían las actas resumidas. 

3. Audiencia Gobernador 

La audiencia está programada para hoy en la tarde cuyos puntos serán: 

a) Coordinación permanente con políticas de la RM 
b) Coordinar trabajo en Eje Alameda 
c) Colaborar con principales déficits: campamento áreas verdes y espacios públicos 
d) Ofrecer colaboración con necesidades del GR 

4. Definición cuotas sociales 

Luis Alberto Viada recuerda que la cuota de Santiago es de $17.500 se reajustará a $20.000 el año 
2023 y a $22.000 el 2024.  

Las cuotas de las delegaciones no están acordadas porque se definirán en el Consejo Nacional de 
Presidentes de Delegaciones Zonales. Se llegará a acuerdo en el CNPDZ y luego se ratificará por 
directorio nacional.  

Se acuerda por una unanimidad que en reunión de CNPDZ del lunes 25 a las 19:00 horas se 
acordarán las cuotas de las Delegaciones Zonales, y el aporte a nivel nacional para el 2024 y 2025. 

Luis Alberto Viada: pide fijar una cuota mínima de pago, donde propone que sea de $6.000 que 
corresponde al 30% de $20.000. Con eso se eliminan todas las cuotas que son inferiores a este 
monto.  

Además, propone que la cuota de los recién egresados, segundo año y tercer año, donde los de 
primer año puede ser gratis, y los de segundo y tercer año pagar la cuota mínimo de $6.000. Otra 
propuesta es que el primer año sea $6.000 y el segundo y tercer año $10.000. Esta propuesta es 
para los recién egresados de la universidad. 
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Se acuerda por unanimidad solicitar a las DZ un aporte al Nivel Central de $6.000. El aporte al nivel 
central coincide con el alza del IPC. 

Se acuerda por unanimidad que los socios vitalicios de Santiago paguen $10.000 que es el 50% de 
la cuota nacional, y el aporte al Nivel Central de los vitalicios de las DZ sea $6.000. 

Se acuerda por unanimidad que la cuota de Santiago para los socios de un año y de dos años de 
titulación sea de $ 6.000. 

Se acuerda por unanimidad que el reajuste de las cuotas sea a partir del mes de octubre 

5. Convenio CCI 

Gabriel Salgado: El convenio propuesto por la CCI (Convenio de Construcción Industrializada), se 
revisó por el asesor jurídico y se compartió para poder ratificarlo con el Comité de Tecnología. 

Mario Neira revisará la propuesta para posteriormente firmarla, la que se definirá por correo 

 

6. Análisis jurídico del protocolo COMPAT 

Mario Neira: expone que la propuesta de protocolo que envió COMPAT, donde el principal problema 
es la definición de los representantes, es una materia que está de acuerdo con los Estatutos. Se 
produce una suerte de vulneración con este Protocolo respecto a las atribuciones, por lo cual, el 
mecanismo que está definido como se representan a través de la Presidencia, se dice que el 
COMPAT deberá presentar una propuesta lo cual lo hace imperativo, y básicamente se debiera 
definir que no sea obligatorio, y la Presidencia o el Directorio puede cambiar esa representación. 
Con la propuesta del COMPAT se vulnera esa jerarquía que tiene la Presidencia, el Directorio para 
nominar, son atribuciones que están dadas por los estatutos y queda vulnerada por los reglamentos. 

La propuesta en general es que deje de ser obligatorio. El COMPAT podrá proponer la terna, ser 
sometida a la Presidencia y al Directorio, sin prejuicio de las facultades discrecionales tanto de la 
Presidencia como del Directorio para la elección de los representantes. 

Si el COMPAT está de acuerdo con esta propuesta, tiene sentido revisar toda la propuesta que viene 
debajo, la agenda, el compromiso, y toda la mecánica de cómo debería operar. 

Siempre se debe tener en cuenta que no se puede perder la condición que tiene la Presidencia para 
representar a cualquier representante ante el consejo o lo que sea. Lo que no puede ocurrir es que, 
si el COMPAT presenta una terna, y esa terna obligatoriamente tenga que el directorio votarla 
podría no estar de acuerdo con ninguno. La idea es no perder atribuciones al respecto. 

Beatriz Buccicardi cree que la representación del colegio en distintas organizaciones es un resorte 
del Directorio. El Directorio tiene que pedir a los comités que propongan una terna.  

Mario Neira: Beatriz aprobaría un protocolo del directorio a todos los representantes que tenga el 
colegio, y el directorio irá viendo uno a uno de los casos. Propone que para una próxima reunión se 
vean a cada uno de los representantes. 
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Mario Neira: cree que esto surge por un interés del COMPAT y hay que resolverlo con ellos. El 
protocolo propuesto puede servir como pauta para hacer otros protocolos con los otros comités. 
Habría que resolver el tema con el COMPAT, donde existe un error fundamental que sería limitar 
facultades al directorio. Hay que aclarar eso y ponerse a revisar lo que proponen cómo debiese 
funcionar refiriéndose más al consejo de monumentos nacionales. 

Jadille Baza: Cree que cada comité tiene el derecho de hacer su protocolo, pero, deberían decirle 
que está bien que tengan su propio protocolo, pero debe estar claro que es una facultad del DN 
sobre cada representación. 

El Directorio está de acuerdo que Mario Neira tenga una reunión con el COMPAT. 

7. Varios 

- Beatriz Buccicardi: Por otro lado, se está a la espera del informe de la participación del 
COMPAT que se tuvo en el proyecto de Ley, donde es un informe que se requiere con 
urgencia. 

- Claudio Reyes: El expresidente de la DZ los Ángeles quedó elegido en el directorio de la 
cámara chilena de la construcción, y renunció a la presidencia de la delegación. No está muy 
claro, porque dentro de la información la actual presidenta, fue elegida por miembros del 
directorio y con patrocinios de varios colegas. Está información se envió a Gabriel y se 
conversó con el abogado, y, se está solicitando reunirse con la presidenta de la delegación 
para clarificar el tema. Se pedirá disponibilidad para agendar una reunión con él. 

- Jadille Baza destaca el evento que hubo en la delegación zonal de Llanquihue por el mes del 
arquitecto. 

- Beatriz Buccicardi comenta que estuvo en el lanzamiento del concurso del “Parque en La 
Reina”. 

- A la Presidenta le gustaría revisar el Plan de trabajo 2023-2024 y ver cuáles son las 
responsabilidades y dónde hay que partir. Cree que hay que reforzar no solamente las 
colegiaturas, hay que reforzar las Delegaciones Zonales. Propone que hay que apoyar a 
Mario con los comités. Cree que hay que pedirse ayuda entre los directores.  

Siendo las 15:08 se cierra la sesión. 


